
    本报讯 据罗国际广播电
台报导 罗马尼亚电影艺术
星期六在柏林举行的欧洲电
影奖授奖仪式上再一次获得
大奖。欧洲电影学院每年向
头年在欧洲大陆拍摄的最佳
影片授奖。罗马尼亚最活跃
的电影制片人阿达·索罗蒙
获得了欧洲联合制片奖。克
林·彼得·奈泽执导的、并
于去年获得最佳电影金熊奖
的长片《孩子的姿势》的制
片人在颁奖致词中被称为是
罗马尼亚和欧洲电影界重要
的人士，她的独立影片在柏

林和洛迦诺等电影节上获得
大奖。
    阿达·索罗蒙在欧洲电
影奖的颁奖舞台上发表讲话
时引用了上周末去世的前南
非总统曼德拉的话，她说：
“我首先想引用一句曼德拉
的话：‘一切事物在还没有
完成之前似乎是不可实现
的。’我从前意想不到将会
有一天能在柏林，在欧洲的
中心同佩德罗·阿尔莫多
瓦、埃尼欧·莫里科内、凯
瑟琳·德纳芙、维姆·文德
斯等著名电影界人士同登舞

台。”
   阿达·索罗蒙还说，她
在柏林获得的大奖首先应归
功于那些相信自己的梦想，
并帮助自己实现这些梦想的
人。他还说，一般来讲，她
所制作的影片与家庭有关。
其中包括阿德里安·斯塔鲁
导演的，在洛迦诺电影节上
获得两个奖项的影片《好
意》，和拉杜·如德的《我
们家的所有人》，这部影片
2012年在萨拉热窝电影节上
获得了“萨拉热窝之心荣誉
奖”。阿达·索罗蒙还说，

她打算将来继续同拉杜·如
德进行合作。她说：“拉
杜·如德将来拍摄的电影介
绍过去时代的思维方式，这
些思维方式代代相传，我们
今天的活动如何受到过去的
事情的影响，我们经常忘记
对这些事情的根源从历史和
社会的角度进行分析。”
    纳耶·卡兰菲的最新长
片《近月行动》最近在纽约
Making Waves电影节的开幕
式上受到了美国人的高度评
价。

    罗马尼亚国家银行行长
伊色雷斯库认为，罗马尼亚
还需要10年的时间才能达
到欧盟成员国人均国民生
产总值的60%。他解释说， 
在制定加入欧元区日程表上
要考虑的主要因素中有保证
较高的人均国内生产总值水
平，这个水平要同欧盟平均
购买力相比。
    根据数据，2012年罗马
尼亚购买力相当于欧盟平
均水平的49%， 而2011年
加入欧元区的爱沙尼亚为
67%， 2014年加入欧元区

的拉脱维亚为58%。
    伊色雷斯库认为，罗马
尼亚需要在结构改革上取得
具体进步，包括继续国有公
司改组、劳动市场灵活、提
高就业率以及完成价格自由
化进程。上述目标都按照政
府同国际货币基金组织和欧
盟委员会制定的日程表。据
罗马尼亚中央银行行长称，
罗马尼亚在完成趋同标准上
已经取得重要的进步，只有
通货膨胀率和长期利率方面
还超过马斯特利赫特的标
准。不过，最近的预计表明

2014年将完成上述标准。
   另一方面，伊色雷斯库
提醒说，利用较高的预算赤
字来刺激经济增长的类似措
施只能让罗马尼亚更落后，
而这些标准必须被修补。此
外，对欧盟边缘国家来说还
有外国资本在财政方面上的
问题。伊色雷斯库说：“一
方面我们必须完成财政整顿
进程，我们不能停止。另一
方面，由于欧元区危机，我
们遭受外国资本银行对罗马
尼亚的风险暴也要降低。似
乎这实在是太多了。罗马尼

亚经济似乎很难以承担这两
项进程。”
    罗马尼亚国家银行总裁
回顾指出，2004年加入欧
盟的10个国家中只有5个已
经加入或正在加入欧元区，
而 保加利亚、捷克、匈牙
利、波兰和罗马尼亚已经放
弃了目标日期。2007年罗
马尼亚加入欧盟时制定的日
程表规定罗2015年加入欧元
区，可是2008年财政危机
爆发后，该目标被放弃。
     来源：罗国际广播电台

    本报讯 据罗国际广播电
台报道 星期四欧盟成员国内
务部和司法部长对推迟罗马
尼亚和保加利亚加入申根地
区做出决定.在会议上还没有
决定两国加入的时刻.由于欧
盟司法和内务事务理事会达
成一致而采取决定,唯一国家
的否决案是决定性的.在声明
中,德国,荷兰,法国和英国表
示拒绝罗马尼亚和保加利亚
加入申根地区,因为被怀疑两

国可能很难控制移民来源.
    罗保两国多次批评这
一立场,因为这样借加入申
根的技术条件成为政治工
具.两国领导人说,从技术角
度讲,完成了所需的标准和
要求,不需要利用司法领域
正在实行一系列改革已作为
最主要的条件.在共同声明
中,罗保两国表示失望,在布
鲁塞尔的会议上没有做出两
国加入申根范围的决定,同

时要求在有利决定的背景下
恢复谈判.
    与此同时，两国要求欧
盟成员国在短期内能够根据
入盟条约的规定就加入申根
的等待期给这两个国家一个
说法.罗外长科罗吉安承认
说,有关该谈判是在复杂的
政治背景下进行的.他说，
如果欧盟成员国继续，那么
很有可能在成员国一方出
现一些难题，很显然，会有

未来的议题日程.欧盟委员
会主席巴罗做所说的很具有
建设性,他说得非常清楚欧
洲方面的原因，也就是将内
务、社会、经济等问题混为
一谈.”欧盟成员国内务部
和司法部长在下次理事会的
会议上重新讨论罗保两国加
入申根的主题,这是明年1月
欧盟委员会将公布国家就司
法合作及监督机制的年度报
告之后进行.

   本报讯 据罗媒体报道 61名罗马尼亚地方民选官员因利
益冲突或是虚假申报而遭到罗马尼亚国家廉政署的指控。
国家廉洁署发现50名市长和11名副市长在行使权利的时候
践踏司法规定。但是同法律相悖的是，他们拥有地方行政
管理职权、或是地方理事会成员、或核查人员的职能。国
家廉洁署就2位市长和1位副市长可能出现的失实陈述情况
通报了司法机构。

   本报讯 据罗媒体报道 罗马尼亚2013年11月的消费价格
同上个月相比保持相对稳定，，而全年通胀率从1.88 ％
下降到1.83％。这是今天国家统计研究所公布的最新数
据，根据该统计数字，食品类价格下降0.15 ％ ，非食品
和服务价格上涨了0.06 ％和0.10 ％ 。罗马尼亚国家银
行对明年年底的通货膨胀率的预测是1.8 ％，今年年底为
3 ％ 。

    本报讯 据罗国际广播电
台报导 具有决策权的众议院
星期二拒绝了有关采矿法的
修改草案，一天前，也就是
星期一，参议院也拒绝了该
草案。该法律草案决定罗马
尼亚采矿不允许使用影响环
境的技术，但同时规定要使
用最先进的采矿方式。执政
联盟中的自由党议会小组支
持了该草案。
   众议员勒茨万·米洛尼
斯库认为，这个计划不仅仅
对民众而且对罗马尼亚经济
是有利的。米洛内斯库称：
“我们倡导的目的是阻挡采
矿业领域的非法、非道德和
危险的手段，并且，通过使
用该行业的最先进的技术，
便利于罗马尼亚资源安全、
有利地开采。
   同时，反对政党批评了
采矿法的修改草案。投反对
票的众议员也包括民主自由
党众议员卢奇安·波德。他
称：“在这项法律草案里，
遗憾的是，连泉水也被政府
征税。对这类的资源也征
税。我们也不赞同有关森林

   本报讯 据罗媒体报道 应罗马尼亚外交部长科尔勒采恩
的邀请，格鲁吉亚外交部长马娅·潘吉基泽继续对罗马尼
亚进行正式访问。两国高级官员讨论的议题包括双边合作
的前景和阶段，以及格鲁吉亚在最近签署与欧盟伙伴协议
并希望加入北约的背景下，加入欧盟和北约的前景。格鲁
吉亚是罗马尼亚在南高加索的主要贸易伙伴，两国之间的
贸易额2011年和2012年分别达到了两亿欧元。罗马尼亚是
欧盟在格鲁吉亚非军事使命的主要参与者，承担监督在
2008年8月的武装冲突之后，俄罗斯-格鲁吉亚停火协议得
到遵守的情况。

    本报讯 据罗媒体
报道 罗马尼亚运输公
司因对燃料消费税每
升增长0,7欧元感到
不满，从星期一期开
始进行无限期罢工。
罗马尼亚国家公路联
合会的代表指出，交
通部没有遵守有关改
善运输商开展活动的法律框架所作出的许诺。加之，0,7
欧元的新消费税将造成罗马尼亚运输商的竞争力在欧盟范
围下降。公路联合会的代表还说，参加罢工的7500多个运
输商还将举行其它形式的示威活动，如减慢开车速度，并
在路边停车，如此将会影响商店的供应和交通。

   本报讯 据罗媒体报道 罗马尼亚2014年的社会保险预算
和国家预算上周在议会里投票通过之后，星期一等待总统
博塞斯库的批准。
    最近总统警告说，因为政府从1月1日开始将燃料消费
税每升增长0,7欧元的措施他将不批准国家预算法。罗总
统还补充说，他将国家预算法重新递交议会再次进行辩
论，并且如果需要的话上诉到宪法法院。博塞斯库还说，
与此不同的是，他将立即批准社会保险法。

   本报讯 据罗媒体报道 罗马尼亚总理蓬塔星期二在南非
出席前总统曼德拉的葬礼。据来自南非外交部的消息来
源，有50多位国家元首和政府首脑将出席葬礼，其中包括
美国总统奥巴马、法国总统奥兰德和英国首相卡梅伦。90
年代获得诺贝尔和平奖的曼德拉是对抗种族隔离进行斗争
的英雄，同时也是南非历史上的首位黑人总统。现年95岁
高龄的曼德拉星期四去世，并将于12月15日被安葬。

    本报讯 据罗媒体报道 罗马尼亚女体操运动员拉里
萨·约达切星期六在苏格拉格拉斯哥市举行的世界体操锦
标赛上，在个人全能决赛中赢得了金牌。美国人伊丽莎
白·普莱斯和意大利人瓦内萨·法拉利分别赢得了银牌和
铜牌。原籍罗马尼亚的西班牙女体操运动员罗克桑娜·波
巴·内德尔库名列第五。格拉斯哥世界体操锦标赛的参赛
者是去年世界体操锦标赛排行榜中的头8名体操运动员。

   本报讯 据罗媒体报道 罗马尼亚众议院院长安托内斯库
要求议员们改正最近通过的刑法修正案，这项修正案引起
了国内外舆论的猛烈反响。该修正案规定，总统和议员不
再属于公务员，所以因一系列腐败行动不能进行调查。 
罗总统伯塞斯库宣布，将拒绝该修正案，因为将会使10年
的反腐败斗争化为乌有。美国、英国与荷兰各国驻布加勒
斯特大使馆都警告说，新的法规会影响法治国家的运行。

欧盟再次拒绝罗、保两国加入申根

   加入欧元区还要等上10年吗？

罗马尼亚影片又获大奖

罗众议院拒绝了采矿法
资源、车道等方面的修订。
   独立众议员瓦西雷·瓦
日蒂亚也称：采矿法不符合
罗马尼亚和罗马尼亚人的利
益。他称：“我们认为，这
是个危险的法律。他影响到
普通人民的利益、不保障财
产权，另外还便利外国人的
利益，就是大集团的利益，
因此我认为不要通过这项法
律。”
   最近，“自由罗马尼
亚”报报道里解释，采矿法
草案里的新规定还需要包
括具体涉及到罗希亚蒙塔纳
的黄金采矿活动。据报道，
尽管这项草案没有提及这个
位于罗马尼亚中部的采矿地
点，该草案实际上含蓄地规
定具有“特殊公共利益”的
金银开采，将其称为“每
年开采至少5吨黄金的工
程”。实际上，只有一个采
矿地点100%的属于这一类！
就是罗希亚蒙塔纳。在那
里，加拿大的“黄金公司”
计划每年开采15吨黄金，使
用大量的氰化物。
   不仅在罗马尼亚首都布

加勒斯特，而且在克卢日
市，一系列公共机构被生态
活动家和公民组织的代表
占据，反对采矿法草案。他
们认为，批准该草案会给罗
希亚蒙塔纳或别的地方的采
矿开绿灯。从9月份以来，
每个星期天，反对罗希亚蒙
塔纳采矿工程的人在首都中
心和别的区域举行游行，目
的是反对影响考古基地和环
境，以及采取强硬征用的采
矿工程。
    罗马尼亚东北部蓬杰什
蒂镇的村民，在美国雪佛龙

公司宣布恢复在该地区开展
的活动之后，继续进行示威
游行对该公司的勘探及开采
页岩气的计划表示抗议。星
期六在数百人对雪佛龙在该
地区安置第一个勘探井表示
抗议之后，示威者和宪兵之
间发生的暴力行动停止了勘
探工程。示威者反对美国为
开采页岩气使用的液压破裂
方法。生态主义者认为这个
方法污染地下水，并有可能
引发地震。雪佛龙公司10月
份在类似示威活动之后首次
停止勘探活动。


